

# CORREN RUMORES EN EL PUEBLO DE REELECCION

Alarma la ola calculada de servilismo, lo del aumento de sueldos a las fuerzas armadas, la noticia de una parada militar el 15 de Setiembre y el obsequio de un uniforme de General al Presidente Cortés

La ola de servilismo que está invadiendo a la República una vez más, nos tiene alarmados. Bajo la dirección de no sabemos qué maestro de ceremonias, día a día se llenan los periódicos de cartas y telegramas cuajados de adulación repugnante para el Presidente de la República y de insultos nauseabundos para el ex-Presidente Jiménez Oreamuno. Y esta plaga—porque de una plaga se trata—nos trae a la memoria necesariamente, otra plaga de la misma índole que nos invadió a raíz del golpe de Estado de los hermanos Tinoco. En tonces también hubo centenares de cartas y de telegramas redactados en el mismo tono de los que se están publicando hoy.

Si a lo anterior se agrega la

noticia de que van a ser levantados los sueldos a todos los miembros de la fuerza pública, y la otra no menos interesante, de que se prepara una enorme parada militar para el 15 de setiembre en la que se le obsequiará al señor Cortés un flamante uniforme de general de brigada, se comprenderá que tenemos fundada razón para dar esta voz de alerta.

Y hablamos claro, porque en asuntos de esta índole así es como hay que hablar para bien de la República.

En todos los círculos populares se está comentando ya la posibilidad de una reelección. Pero de una reelección "a pito y caja". Se sospecha que el mismo Dr. Calderón Guardia tiene pocas probabilidades de llegar a la Presidencia.

Nosotros, sinceramente, no

creemos que el señor Cortés tenga en mente semejante torpeza. Pero nada tendría de extraño que otros, más poderosos que el mismo señor Cortés, puedan estar pensando en cual quier atentado contra las instituciones. Y como ya sabemos la leche que dan ciertas personas, lo mejor es que el pueblo esté prevenido.

Por nuestra parte, comprendemos muy bien, q' a lo mejor, vamos a desatar una tempestad sobre nuestras cabezas. Pero si esa tempestad puede ser beneficiosa para la República, que venga en buena hora.

## TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 343

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 10 de Junio de 1939

¢ 0.10 Ejemplar

## La Alianza Democrática DEBE CONVERTIRSE EN UNA REALIDAD SIN MAS DILACIONES

El pueblo debe estar unido para poder rechazar la imposición gubernamental

Interpretando justamente la imperiosa necesidad de unir al pueblo para la lucha por el mantenimiento y la ampliación de nuestro sistema democrático, e interpretando también los

deseos vehementes del mismo pueblo de que se le una para luchar contra el brochismo y las arbitrariedades del Gobierno, nuestro Partido propuso e insiste en proponer a los demás

Partidos democráticos de la oposición (Ricardismo, Varguismo y Renovación Nacional), la cuestión de proceder a constituir La Alianza Democrática Nacional, como movimiento de frente único de todos los partidos y agrupaciones democráticas del país. Nuestra proposición no ha sido debidamente considerada por el Partido Republicano Ricardista. Ante la renuncia de don Ricardo, determinada por las arbitrariedades del Gobierno, la forma lógica de reaccionar a fin de que no se debilitaran y más bien se fortalecieran las filas de la oposición, debió haber sido la sugerida por el Partido Comunista: cerrar filas y atacar unidos. Tal unificación debió haberse operado automáticamente con la renuncia. Así lo comprendió nuestro Partido y por eso, sin vacilaciones de ningún género, lanzó el Manifiesto que ya el país conoce y en el cual se plantea clara y terminantemente la cuestión del

frente único. Desgraciadamente, los dirigentes del Ricardismo no han comprendido bien el momento que viven. Tienen a darle largas a las cosas en espera quien sabe de qué fenómenos milagrosos. Nosotros hemos insistido, una y otra vez, en el planteamiento de la Alianza. Hemos tratado, para barrer escrupulos y prejuicios, de aclarar bien cual será la verdadera naturaleza del nuevo movimiento de frente único. Pero los ricardistas continúan vacilando. Ahora, en estas breves líneas, queremos hacerles un nuevo llamamiento para que sin pérdida de tiempo nos lancemos a la lucha en común. Darle largas al asunto en estos momentos es sabotear la causa de la democracia costarricense. Actuar con rapidez en el sentido de unificar las fuerzas de la oposición es demostrar en la práctica que de verdad se ama la causa de la libertad.

**HOY** Sábado 10 mitin en el Salón Central del Partido a las **7.30**

## Adolfo Braña en los campos de concentración de Francia

Un gesto noble de este hombre heroico a quien nuestro pueblo debe recordar con cariño

Adolfo Braña, como lo saben nuestros compañeros, se encuentra en Francia, en un campo de concentración, sufriendo hambres y privaciones sin cuento. Rafael Angel Llubere, se encuentra en el mismo país, pero en otro campo de concentración. Ambos han logrado establecer contacto y se comunican sus impresiones por medio de cartas.

Pues, bien, en estos días nos ha transmitido el compañero Llubere una noticia en relación con Braña, que queremos destacar bien en esta primera página de nuestro periódico.

Según nos cuenta Llubere a Braña se le ofreció la difícil situación: se le ofreció la oportunidad de ser trasladado a la Unión Soviética con lo que terminaban maravillosamente sus penalidades en el campo de concentración.

Pero Braña se ha negado de modo categórico a aceptar la ventajosa proposición. Dice que mientras quede un español en Francia sufriendo en los campos de concentración, él permanecerá a su lado corriendo la misma suerte.

Cuenta también que Braña repartió entre sus compañeros de infortunio unos centenares de bancos internacionales que le fueron enviados.

Estos gestos guardan tanta armonía con la nobleza que siempre le conocimos a Adolfo Braña en todas sus actuaciones en Costa Rica, q' si bien nos han producido emoción, en cambio no nos han producido sorpresa. Braña es el mismo hombre,

chó a nuestro lado varios años por la liberación del pueblo costarricense; el mismo a quien aprendimos a estimar y a que rer como no hemos podido estimar ni querer a muchos personajes de campanillas, de nuestro mundo político y social. Pensamos en él muy hondamente y quisiéramos tener la posibilidad de volver a abrazarlo con el calor con que sólo se abraza a los grandes valores humanos.

Para terminar esta nota, vamos a transcribir una carta que Braña escribió al mismo Llubere y que éste nos ha remitido original. En esa carta se revela ligeramente uno de los aspectos de la vida en los campos de concentración franceses.

"Comrad, Llubere, Zéniga.

Salud! Apreciable camarada: Solo cuatro letras para decirte que cabí de campo. Estoy en Boicars en donde la miseria más espantosa reina en todos los minutos. Para el desayuno café sin azúcar cuando nos va muy bien; al medio día, cuatro garbanzos en guerrilla; y para cenar, agua de patatas. Estamos en barracones de cien personas. No sé hasta cuándo va a durar esta "vaina". Es tan grande la generosidad de estas autoridades que no les importa tenernos en este infierno un año hasta borrarlos de la lista de los vivos. Ver para creer. Si sabes algo de "tiquicia" te ruego contármelo sin perder tiempo. Yo no he tenido más carta que esa que te mandé de

Argeles. Bueno, camarada y colega, buena suerte te desea, A. Braña.

### NOTA DE "TRABAJO"

Llubere dentro de poco saldrá de Francia rumbo a América si no es que ya ha salido. Braña en cambio, permanecerá en su campo de concentración conforme a su voluntad. A fin de que sus amigos le escriban y le envíen lo que tengan a bien, damos la dirección de Braña:

Adolfo Braña R. Islot—O—Barraca N° 4. Campo de concentración Boicars P. O. Francia.

## Insistimos en que es falso lo del complot descubierta en el Pacífico por las autoridades

En la "Prensa Libre" del viernes 9 de los corrientes, aparece una nota informativa en la que maliciosamente se le hace el juego al Gobierno y al Partido Calderonista. Se refiere esa nota al retorno al país de los nicaragüenses Guadamuz y Acevedo. La nota dice textualmente lo siguiente: "Los lectores deben recordar el caso de dos nicaragüenses que fueron detenidos en Puntarenas, después de que fueron

sorprendidos planeando sensacionales atentados y en poder de quienes fueron hallados ciertos documentos reveladores de que estaban comprometidos en un complot de vastas proporciones para alterar el orden público, aquí y en Nicaragua."

Ahora bien: en manos del Sr. Pinaud, Director de "La Tribuna" se encuentran los documentos a que hace mención la referida nota. El compañero Manuel Mora, para des

virtuar la campaña calumniosa de la prensa Calderonista, los entregó al Sr. Pinaud y dió a la publicidad la noticia para que cualquier interesado pudiese ir a verlos. En esos documentos no consta ningún complot y menos con atentados como afirma "La Prensa Libre". En consecuencia, esperamos por ética periodística, "La Prensa Libre" rectifique su información.

En el periódico "Novedades" ha iniciado la falange española de Costa Rica—que es fracción importante del Calderonismo—una campaña mal intencionada contra la naciente "Alianza Democrática Nacional". Firma los artículos un tal "Alcides Alarcón", extranjero que vive en Costa Rica desde hace muchos años alquilando su pluma a quien mejor se le pague. Desde que comenzó la guerra de España este sujeto está al servicio de los fascistas españoles; y tenemos sospechas de que también recibe subvenciones de los alemanes y de los italianos. Precisamente es por su culpa, ya que estamos convencidos de

que ningún beneficio obtiene la empresa del general Pinaud de la venalidad de este sujeto que "La Tribuna" ha sido sin dición de servidora del fascismo.

Nosotros no pensamos de esa manera, y así lo dijimos desde estas mismas columnas hace algún tiempo y hoy lo repetimos. Pero es evidente que el fantasma de los mil seudónimos debiera ser más leal a la empresa que le ha dado su confianza. No debiera manejar el prestigio de esa empresa a cambio de las envilecidas boronas que ruedan desde la mesa donde Hitler y Mussolini hacen un festín de la civilización humana.

## He aquí las CONTRADICCIONES y las mentiras de la Propaganda Calderonista

El pueblo debe observar estos aspectos de la campaña que el Calderonismo realiza contra nuestro Partido.

1.—Afirma que su triunfo es ya una cosa indiscutible y que nosotros somos unos pigmeos a quienes no toma en cuenta. Sin embargo, publica

hoja sucias llenas de calumnias contra nosotros, hace girar su propaganda de radio contra nosotros, reproduce artículos extranjero, contra el Partido Comunista de otros países, paga plumas de alquilador para que día a día nos llenen de injurias en secciones

que llaman muy frescamente de "estudio político". De todo esto se desprende que no son tan pequeños, ni están tan seguros de su triunfo esos señores.

2º—Afirman en todos los tonos que estamos tratando de vender o de alquilar nuestro

Partido; y lo afirman por boca de ciertos personajes muy conocidos en el país por el comercio que siempre han hecho con su pluma y con su conciencia. Pues bien: el pueblo sabe que nosotros, al llamar a una alianza democrática, hemos advertido que renuncia

mos a todo lo que pueda ser ventaja material para nuestros dirigentes y para nuestros militantes; y que lo único que exigimos es campo para pelear por la democracia costarricense.

3º—Dicen que nuestro compañero Mora renuncia a su can

didatura, pero a cambio de una diputación. Sin embargo, el pueblo sabe que el compañero Mora no tiene necesidad de una diputación desde luego que su período terminará dentro de tres años y no dentro de uno como ellos afirman desvergonzadamente.

TODOS, TODOS LOS SIMPATIZANTES y MILITANTES a ingresar en las filas del Partido Comunista.

Durante el mes de mayo RECIBIMOS 73 SOLICITUDES de INGRESO al PARTIDO.

¿CUANTOS SOLICITARAN LA INSCRIPCION EN EL MES DE JUNIO?